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                       ATIVIDADE PROGRAMADA DE LÍNGUA PORTUGUESA  

ACENTUAÇÃO - REGRAS GERAIS (parte 2) 

Novo acordo ortográfico da língua Portuguesa que entrou em vigor em 2009. O que mudou? 

 

 Ditongos de pronúncia aberta "ei", "oi": perderam o acento com o Novo Acordo.  

ANTES DO ACORDO APÓS O ACORDO 

Assembléia / Idéia Assembleia / Ideia 

 Geléia / Jibóia / Paranóico Gileia / Jiboia / Paranoico 

 Jibóia / Apóia (verbo) Jiboia / Apoia (verbo) 

 Hiatos após ditongo: não serão mais acentuados “i” e 

“u” tônicos.                                                               

 

ANTES DO ACORDO APÓS O ACORDO 

Bocaiúva / Feiúra / Sauípe Bocaiuva, Feiura, Sauipe 

 Hiatos “oo” e “ee”: o acento pertencente foi abolido. 

 

ANTES DO ACORDO APÓS O ACORDO 

Crêem / Lêem Creem / Leem 

Vôo / Enjôo Voo / Enjoo 

 

 Acento tônico na raiz com "u" tônico precedido de 

"g" ou "q" e seguido de "e" ou "i": não serão mais 

acentuados. 

ANTES DO ACORDO APÓS O ACORDO 

Apazigúe (apaziguar) / Averigúe (averiguar) Apazigue / Averigue 

Argúi (arguir) Argui 

ATIVIDADES REFERENTES A ESTE MATERIAL E AO ANTERIOR:  

 Você sabia? 

 

Com o Novo Acordo 

Ortográfico, as letras K, W e Y 

passaram a fazer parte do 

alfabeto, que antes era 

constituído somente de 23 letras. 

  Você sabia? 

 

Com o Novo Acordo 

Ortográfico, o trema, sinal 

gráfico utilizado nos grupos 

silábicos “que, qui, gue e gui”, 

foi quase que totalmente abolido, 

permanecendo somente em 

nomes próprios e seus 

respectivos derivados, tais como: 

Müller – mülleriano, entre 

outros. 



  

1.  (Ceasa – MG/Fumarc) A palavra está acentuada corretamente em: 

a) Eles intervém em medidas concretas. 

b) Não vou pôr este livro na estante. 

c) Elas creêm em outras imagens. 

d) O prefeito sempre mantêm a palavra. 

2. As palavras: agradável,  automóvel e possível são acentuadas por qual razão? 

 

3. Dê a regra de acentuação gráfica das palavras abaixo: 

a) História    b) Você    c) Relógio    d) Própria   e) Paletó 

 

4. Dê a regra de acentuação para cada palavra do retângulo abaixo: 

 

 

 

 

5. Identifique a sílaba tônica das palavras a seguir e classifique-as quanto à tonicidade: 

Recorde / Nobel / condor / ruim / aguado / boêmia / refém / austero / tímido 

 

6.  Leia o fragmento abaixo e identifique as palavras cujos acentos foram eliminados e 

reescreva-as corretamente: 

 

“E assim se foi passando o tempo, numa especie de alternação de paraiso, inferno e, talvez mais 

frequentemente, purgatorio. E o pior – refletia agora o coronel, olhando mas sem ver o trecho de 

jardim que a janela enquadrava – o pior eram as manhãs de domingo em que, seguindo velho habito, 

ele e a esposa iam juntos ao culto divino na igreja da paroquia, e rezavam juntos.”   

Érico Veríssimo  

 

 

 

 

 

7.   Observe o quadro e complete a tabela 

A Importância da acentuação gráfica:  (carne x carnê) / (doido /doído) 

/ (medico/médico) / (pais/país) / (maio/maiô) / (sábia/sabiá) / (camelo/camelô) / 

(fábrica/fabrica) / (valido/válido) / (amem/amém) / (ate/até) / (vívida/vivida) / 

(público/publico) 



PALAVRAS OXÍTONA PAROXITONA PROPAROXITONA 

simpática, lúcido, sólido, 

cômodo, fácil, táxi, tênis, hífen, 

próton, vatapá, igarapé, avô, avós, 

refém, parabéns, vírus, caráter, 

látex, bíceps, ímã, órfãs. 

   

 

8. Indique a alternativa em que todos os vocábulos devem ser acentuados: 

 a) levedo, jovem, juri        b) taxi, juri, juiz    c) magoa, moeda, util    d) bíceps, taxi, júri 

 

9. Complete as lacunas com V para verdadeiro e F para falso: 
 

a) (  ) As letras I e U que vierem após um ditongo nas palavras paroxítonas não são mais acentuadas; 

b) (    ) Dói, véu, céu, sóis. A regra de acentuação aqui é a de ditongos monossilábicos fechados; 

c) (   ) As palavras: farmácia", "fotógrafo", "trânsito", "estético” são proparoxítonas; 

d) (   ) Louvável, álbum, revólver, táxi, éden são paroxítonas acentuadas; 

e) (   ) Verbos "ter", "vir" (e seus derivados) na terceira pessoa serão acentuados quando estiverem 

no plural, como nos exemplos: "Eles têm", "eles vêm". 

 

10. Relacione as alternativas com os parênteses abaixo: 

A) Oxítonas;                                          

B) No novo acordo ortográfico, as seguintes palavras perderam o acento;                                                       

C) Oxítonas de ditongos abertos; 

D) Não se acentuam com base na mesma regra; 

 

(    ) Anéis, fiéis, papéis, constrói, caubói 

(    ) História, distância 

(    ) Bambolê, refém, também, armazém 

(    ) Colméia, perdôo, vôo, asteróide. 



Você sabia? 

O hífen não é usado: 

Em casos de consoantes "r" e "s" 

dobradas em "rr" e "ss": 

Exemplos: 

EcoSSistema, microSSistema, 

antiRReligioso 


